



FÉDÉRATION NATIONALE DE LA LIBRE PENSÉE

Membre de

l'Association Internationale de la Libre Pensée (AILP)

10/12 rue des Fossés-Saint-Jacques 75005 PARIS

Tél. : 01 46 34 21 50

libre.pensee@fnlp.fr – <https://www.fnlp.fr>

– COMMUNIQUÉ DE PRESSE –

Mise au point, mise en garde

A Rennes et à Rennes seulement, La Libre Pensée interdite de parole à la marche des libertés

Lors de la **Marche des Libertés** de samedi 23 septembre 2023, nous étions présents avec nos drapeaux. Au début des prises de paroles notre **Président départemental et national Jean-Sébastien Pierre** s'est avancé vers la tribune pour demander à intervenir.

Il lui a été répliqué vertement que la liste des intervenants était close par les organisateurs depuis une réunion de préparation de la marche.

Jamais la **Libre Pensée** n'a été prévenue d'une telle réunion. Devant les protestations légitimes de notre **Président**, le **service d'ordre** l'a poussé fermement loin de la tribune.

C'est la première fois que des organisations avec lesquelles nous sommes, en l'occurrence profondément d'accord, expulsent physiquement notre organisation en lui refusant une prise de parole qui, au demeurant aurait été courte. Nous en sommes scandalisés.

Scandalisés par le fait de ne pas avoir été invités à ladite réunion par aucun canal. A-t-elle réellement eu lieu ? Nous sommes hors d'état de le savoir.

D'autant plus scandalisés que la Libre pensée 35 s'est adressée à toutes les associations dont elle avait les adresses courriel (au nombre de 109) dès le 16 août pour leur demander s'il y aurait une manifestation rennaise. Nous n'avons eu **aucune réponse**.

Depuis nous nous sommes enquis plusieurs fois de ce qu'il en était, à plusieurs organisations, sans réponse claire. Le 20/09 nous avons reçu un tract d'appel à la marche signé de 13 organisations confirmant l'invitation lancée par LFI. Nous n'y étions pas, ce qui nous a fortement choqués. Nous avons alors envoyé à toutes les 109 organisations une mise au point indiquant que nous y appelions et voulions-nous y joindre. Aucune réponse de personne (sauf deux organisations syndicales que nous remercions mais qui n'avaient pas d'informations), et « on » (on ne sait qui, en fait) se permet de nous dire que nous avons raté le coche et que nous n'interviendrions pas ? et « on » se permet d'expulser grossièrement le président de la Fédération Nationale de la Libre Pensée ?

Cette situation strictement rennaise, car nous avons pu nous exprimer dans tous les départements où des marches ont eu lieu, notamment à **Saint-Malo, Morbihan, Côtes-d'Armor et Loire-Atlantique**, est incompréhensible et grave. Pourquoi cet ostracisme manifeste vis-à-vis de la **Libre Pensée** ? Ces non-réponses, cette mise à l'écart jusqu'au refus d'intervention ? Nous posons à tous cette question du « *pourquoi* » ?

Nous fournissons ci-joint le texte de l'allocution que notre **Président** comptait faire laissant le lecteur juge de son adéquation au cadre de la manifestation.

Une chose est désormais sûre, ces procédés inamissibles et provocateurs n'en resteront pas là : La Libre Pensée ne combat pas les violences de l'Etat policier pour que certains appliquent les mêmes méthodes contre elle, la plus vieille association laïque de ce pays. Que les sbires brutaux et leurs commanditaires se le tiennent bien pour dit :

Qui sème le vent récolte la tempête !

La Bastille, le 28 septembre 2023